MEDIO: PORTAL ECONOMÍA HOY

FECHA: 04 ABRIL 2019



Economíahoy.mx

Estados y municipios tendrán déficits de hasta 5% de sus ingresos en 2020: Moody's

• Las aportaciones también se reducirían un 3.2%



<u>La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer los PreCriterios de Política</u>
<u>Económica</u> en donde indicó que espera una menor actividad económica en 2020, lo cual se traducirá en un menor crecimiento de las transferencias federales que generará déficits financieros de 3%-5% de los ingresos totales de los estados y municipios, indicó la calificadora Moody's.

"Además de actualizar los supuestos de ingresos presupuestales del gobierno, los Pre-Criterios proyectan una caída con efectos crediticios negativos en las transferencias federales no etiquetadas, o participaciones, de los estados y municipios de 4,400 millones en 2019 debido a una mayor desaceleración de la actividad económica a la esperada. La caída equivale a 0.5% de las participaciones planeadas para este año", detalla la calificadora.

Las participaciones componen en promedio 38% de los ingresos totales de los estados y se utilizan como colateral para el 86% de su deuda. En 2019, el gobierno compensará totalmente la caída de las participaciones utilizando el Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), que es un fondo de contingencia creado para estos efectos.

El monto reportado por el FEIEF ascendió a 76,349 millones de pesos al 31 de diciembre de 2018 y estimamos que su nivel actual sea de 79,681 millones de pesos, suficiente para cubrir la caída esperada de los ingresos.

De acuerdo con el análisis realizado por Moody's después de las reformas energética y fiscal de 2013, el FEIEF se ha restituido con una porción fija de los ingresos petroleros como se establece en el presupuesto, pero esperamos que estos ingresos sean menores en el futuro previsible.

"Los Pre-Criterios proyectan un aumento de 4.2% en las participaciones en 2020. Sin embargo, consideramos que el estimado de 4.2% se encuentra en el extremo superior del rango debido a que los Pre-Criterios estiman un crecimiento real del PIB de entre 1.4 y 2.4%, mientras que Moody's estima sea de 2.0% y que la producción petrolera no alcance sus niveles anteriores", precisó el reporte.

También se reducirán las aportaciones

Dada la menor actividad económica la calificadora prevé también que las transferencias federales etiquetadas, conocidas como aportaciones, que componen el 36% de los ingresos totales de los estados, también registren un menor crecimiento de 3.2% en comparación con una tasa de crecimiento promedio de 5.4% en el periodo 2013-18.

Debido a que esperamos que el ritmo de crecimiento del 74% de los ingresos de los estados se desacelere y que el gasto corriente aumente a una tasa mayor, vemos que los estados tendrán que ajustar aún más su gasto de infraestructura.

<u>Los PreCriterios fueron presentados el pasado 1 de abril</u> y establecen los principales factores macroeconómicos y fiscales que fueron considerados por el gobierno federal para elaborar el presupuesto del próximo año y presentan estimados para el año actual.